

NACIONALISMO

Ya están elaborados los dictámenes para entrar a conocer de los asuntos bananeros y sobre los cuales tanto se ha escrito en pro y en contra.

El Congreso va a entrar a conocer de este delicado asunto con espíritu alto y sereno; con ese espíritu que debe inspirar todos los pasos del Poder Legislativo en provecho del país.

En estos momentos decisivos, pues, es que queremos exponer algunas otras ideas que se nos han quedado en el tintero y que se pueden sumar a las que ya hemos vertido sobre la cuestión en otras oportunidades.

Nos parece lo mejor enderezar nuestros pasos hacia ese sol poniente del nacionalismo criollo que alumbra con sus terroríficos rayos un año de vida nacional.

¡Un año de vida nacional! ¡Cómo quien dice una centuria de labor! Pero qué año!

El país ha visto su existencia bajo todos los colores; pero con seguridad los más oscuros. El hambre ha llamado con su mano descarnada a numerosos hogares y es cierto que siempre ha encontrado hospitalidad. Un número considerable de obreros y empleados han quedado cesantes y muchas de las obras públicas se paralizaron por falta de dinero.

Tan triste situación se ha dicho que es consecuencia de la crisis mundial. Pero si vamos a examinar serenamente las causas de la crisis en Costa Rica, hallaremos que son otras muy distintas de las mundiales.

En primer término Costa Rica no es país industrial. No existe aquí el problema textil que se presenta en otras naciones como Inglaterra, EE. y Alemania.

Costa Rica es un país agricultor. La crisis que palpamos está, pues, en la agricultura y no en la industria. Sucede, sin embargo, que la agricultura ha sido mirada por nuestros celebrados hombres de Estado como la Cenicienta de la casa. En cada cuatral de población hay muchas pulperías y establecimientos comerciales, pero si se quiere comprar un chayote hay que irlo a buscar al mercado y pagar precios irrisorios por él. Y no se hable de otros productos que aun tenemos necesidad de importar.

También sucede en Costa Rica que los capitales nacionales no se ponen al servicio de la patria por medio de obras y empresas de alguna magnitud. Esto quiere decir que la caracteris-

tica de nuestros hombres de negocios, salvo algunas honrosas excepciones, es el egoísmo. El egoísmo es una enfermedad que carcome las entrañas de algunos costarricenses patrioteros.

Extranjeros como don Segundo Zonta y Mr. Cecil Lindo le han dado un ejemplo a muchos costarricenses, poniendo al servicio del país sus dineros. Lo mismo sucede a la United Fruit Co. y otras compañías extranjeras, que al amparo de nuestras leyes trabajan en Costa Rica y se benefician y nos benefician.

Siempre me ha parecido que el mayor beneficio que puede hacerle a Costa Rica la United es darle colocación a muchos hombres. La prueba de ello está en el hecho de que una vez que la Compañía restringió sus actividades, se quedaron con los brazos cruzados miles de hombres. De Limón emigraron más de diez mil braceros. Da lástima contemplar la situación de lo que se ha llamado la llave de oro de la República. Las calles permanecen desiertas y el comercio ha reducido su importación en más de un 50 por ciento. La mala situación de Limón ha influido en el resto del país. Así se da el caso de importantes entidades comerciales que han quebrado y de otras que no hacen negocios ni para los gastos.

Costa Rica fue la primera nación en exportar banano. La exportación se fue aumentando gradualmente y según datos fidedignos que tengo, en sólo una de las zonas comerciales de Limón, la United Fruit Co. llegó a pagar seis millones de dólares, es decir, casi el presupuesto de la República. Poblaciones que antes no existían se levantaban con el impulso de la Compañía extranjera y el oro circulaba.

Esta frasecita de «el oro circulaba» pareciera no tener importancia, pero lo cierto es que ahora que no circula hay una grito general.

Después de la guerra sin cuartel que se hizo a la United y de la baja que se operó en el café, empezó la desconfianza en los capitales nacionales. Vino la ocultación de la moneda y por otra parte decayó la exportación del banano debido a la esterilidad de los terrenos.

Mientras tal sucedía los pa-

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia, Tienda Benavides.

ladines nacionalistas arremetían con todo entusiasmo bélico contra la United, sin medir las consecuencias fatales que una campaña de esa naturaleza tendría para la nación. El caballo de batalla de los nacionalistas era el hecho de ser la Compañía extranjera la que trabajaba en el país y se mencionaba una circunstancia más, al tratarse de una Compañía norteamericana.

Dos grandes pecados para los nacionalistas en este torneo cívico. Había que esgrimir con patriotismo la espada contra extranjeros y norteamericanos.

Pero se olvidaban aquellos señores que EE. UU. no le han hecho más que beneficios a Costa Rica y siempre han interpretado los más altos sentimientos de justicia en favor de nuestra patria. Por otra parte EE. UU. son un gran pueblo y un pueblo generoso y que debe su grandeza al espíritu de cooperación que reina en sus gentes. Por otros pueblos hay un gran culto en Costa Rica, como por Francia, y no recuerdo que Costa Rica le sea deudora de ningún insigne beneficio, más que de un fallo que ponía las fronteras de Costa Rica en la Estrella de Cartago!

Igual cosa sucede con el nacionalismo criollo. Ponen todo su entusiasmo en las personas costarricenses y sueñan con que los capitales nacionales hagan lo que hacen las Compañías extranjeras. Mas es un craso error. Los hechos más que las palabras lo están pregonando por doquiera.

Mucho la exigimos a la United Fruit Co pero es de justicia que sacrifiquemos por nuestra parte algo. Lo mejor sería ese rencor infundado que sostienen algunos contra aquella. El mejor nacionalismo sería aquel que supiera convivir con el extranjero. El origen de los hombres es el mismo y hay que aceptar de parte del extranjero, casi siempre, una dosis superior de entusiasmo y

Siga Ud. en la cuarta plana

Libertador..!



Bolívar en 1805

Salve, oh Padre Libertador! Glorificado sea tu nombre en los cielos, en donde la Providencia recompensa la virtud y el heroísmo y en la tierra, en donde los pueblos poseídos del amor y de la gratitud enlazan su corazón al recuerdo de sus grandes benefactores.

Oh Libertador; recibe en esta hora de paz continental la plégaría fervida que nuestra América eleva para que desde las cumbres de la eternidad tu recuerdo, tu memoria y tu sombra apacible y serena como la de los grandes taumaturgos, sea su signo de salvación y de unión; de esa santa unión que en la hora terrible y melancólica de la muerte tanto pediste a estos mismos pueblos que tu espada y tu genio trajeron a la dicha de la plena libertad y al goce inestimable de su absoluta soberanía.

Tú, que inspiraste la nueva ley de la justicia y del derecho; tú, que tuviste por bandera de tus luchas y de tus combates el honor y la reivindicación social y política de esta enorme familia indo-hispánica, tú, que rompiste con el calor y el fuego

abrasado de tus ideales y de tus anhelos las viejas cadenas de una señorial servidumbre; tú que fuiste el baluarte y el atalaya de los oprimidos de siglos y de rancios prejuicios, inspira a estas patrias que tu genio y tus sacrificios fundaron, en esos mismos sentimientos de nobleza y de dignidad para que sean siempre altivos, siempre merecedores de ese caro don, que Dios por tu mano de caudillo ofreció a estas vírgenes naciones de América.

Tú, que alimentaste dentro de tu corazón magnánimo solo los principios de la igualdad y de la justicia, alumbra con los resplandores de tus hazañas invictas el destino y la senda de estos pueblos, que ciertamente, son y han de ser por todos los siglos hijos de tu virtud y de tu constancia sin igual.

Tú, que nos diste, paz, libertad y ley; tú, que fuiste el sembrador de una nueva fraternidad, tú que fuistes a los combates inspirado en los bellos principios del derecho y de la justicia, de los que nos dió divino ejemplo Jesús, el supremo libertador de todas las almas, llena con los

Siga Ud. en la cuarta plana

Dos beneficios positivos para el público

Caloríferos de cocina (hasta de 880 watts) .. ₡ 10-00 mensuales.

Servicio Telefónico para Profesionales,
(teléfonos de pared San José, Cartago,
Heredia, Alajuela) } ₡ 10-00 mensuales.

Dos considerables rebajas que esperamos ha de tomar muy en cuenta el público costarricense.

Dos rebajas, que nos complacemos en anunciar, porque van en beneficio exclusivo de nuestros clientes.

Simón Bolívar

Con motivo del aniversario de su natalicio

Simón Bolívar, el Libertador de América, general y político, nació en Caracas, (capital de Venezuela) en 1783, y murió en 1830.

Después de recibir una brillante educación en España, viajó por Europa y los Estados Unidos volviendo a Venezuela en 1810 para tomar parte de la rebelión de la colonia contra la dominación española. Nombrado coronel por Miranda, era ya general en 1812.

En tres meses libró quince batallas, derrotó a los españoles y los arrojó de Venezuela, haciendo una entrada triunfal en Caracas en 1813, y recibiendo con el nombre de Libertador la dictadura suprema. Habiendo llegado a América nuevas tropas españolas al mando de Morillo,

tuvo que huir Bolívar ante la superioridad del número refugiándose en Santo Domingo (1815) Pocos meses después, teniendo ya organizado un nuevo ejército y hasta una escuadra, desembarcó en Venezuela, siendo proclamado Presidente de la República. Entonces empezó la magna guerra de la Independencia. Durante tres años, a la cabeza de su valiente ejército, no se cansó de perseguir a los españoles, consiguiendo no pocas victorias sobre ellos.

En 1819 pasó de Venezuela a Nueva Granada, (hoy Colombia) atravesando la cordillera andina tras increíbles trabajos, que se dejan atrás las hazañas de Aníbal y Napoleón en los Alpes. En pocos meses derrotó allí las fuerzas españolas y dejó fundada

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Doloresa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

la república de la Gran Colombia, formada por las actuales de Colombia, Venezuela y Ecuador, cuya Presidencia aceptó.

Pasando después al Perú, entró Bolívar triunfante en Lima (1823), donde su lugarteniente Sucre consiguió la famosa victoria de Ayacucho, que selló definitivamente en 1824 la independencia americana.

Después de haber consumado la independencia peruana y haber fundado la república del Alto Perú (hoy Bolivia), regresó el Libertador a Colombia. Desgraciadamente encontró la nueva república perturbada por toda clase de disensiones y empazaron a desvanecerse las ilusiones que había abrigado de crear una Colombia rival en poderío de los Estados Unidos de Norte América. Su carácter autoritario y sus tendencias netamente unitarias y centralistas empezaron a hacerle sospechoso a los nuevos republicanos. Hasta le acusaron de aspirar a la corona.

En 1829 estalló la guerra entre Colombia y el Perú, siendo vencidos los peruanos en Tarqui. Al mismo tiempo se sublevaba Córdoba en Antioquia y proclamaba Paz la independencia de Venezuela. Descorazonado Bolívar, se retiró del mando en 1830.

Talabartería Jlrón



Confeción de albardas, balijas y demás del ramo, materiales selectos y los últimos estilos.

Impuesto Territorial

Se avisa a los obligados al pago del impuesto territorial que de conformidad con el acuerdo N° 136 de la Secretaría de Hacienda de 11 de junio próximo pasado, los que paguen sus cuotas en el presente mes de julio, estarán exentos de las multas en que hayan incurrido por demora en la cancelación de sus impuestos. Los recibos estarán en todas las tesorerías listos para cancelar del 16 inclusive al último de julio.

Administración General de la Tributación Directa

San José 14 de julio de 1930.

y su abdicación sirvió de pretexto a Florez para proclamar la separación del Ecuador, acabándose de esta suerte aquella federación colombiana por la que tanto había luchado el héroe, que murió pocos meses después, en 1830, a los 47 años de edad. Tal es poco más o menos la biografía del Libertador Simón Bolívar, cuya historia ya ha dado a conocer nuestro amigo, el incansable escritor josefino don Octavio Castro Saborío, en su importante libro «Páginas sobre Bolívar», y desde las columnas de este diario.

Hoy día del aniversario del

natalicio del Libertador, elevemos una plegaria con recogimiento y respeto a su memoria, que sea resplandeciente como la espada toledana que empuñó y que se envolvió en fulgores diamantinos de victoria en los campos de batalla de Sud América, y así llegue al Trono de Dios en sufragio de su espíritu superior y digno de la gloria de los cielos donde hoy vive inmortal.

José Angel Lagos U.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia Tienda Benavides

EL PRIMER SORTEO

DEL CLUB DE FONOGRAFOS POLYDOR

SERIE "LOHENGRIN"

se efectuará el Jueves próximo 24 de Julio de 1930

Aproveche usted la ocasión para adquirir estos aparatos en magníficas condiciones

DETALLES EN LA LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

San José, Costa Rica Avenida 3a.

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es él

CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

La época crítica que estamos atravesando

Habría sido más soportable si la producción agrícola de la Nación fuera más intensa, Costa Rica es un país netamente agrícola y debe procurar hasta donde sea posible levantar la extensión de los cultivos y la intensificación de los rendimientos.

La economía es necesaria en todo tiempo y ahora en especial, pero sería funesto economizar en la buena asistencia y las abonadas porque el resultado sería contrario a lo que se busca. El buen pensar aconseja al agricultor todos los medios a su alcance para producir más y al costo más bajo. La manera más rápida, más segura y más económica para obtener los aumentos deseados es la mejor asistencia, empleo de las mejores semillas y usando el abono completo de más alta eficacia Nitrophoska IG. Sin adquirir nuevas tierras y con el mismo personal está el finquero en la posibilidad de doblar sus cosechas. Los distribuidores del NITROPHOSKA IG. que está bien probado y acreditado en el país es la casa F. Reimers y Co. quienes dan las instrucciones y todos los detalles que pueden interesar al agricultor.

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "CASTILLA," "TELA" e "IRIONA." Llegan a Limón el día martes en

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN. SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Saso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 14 de octubre de 1929.

M. M. MARSH, Administrador



United Fruit Company

Roberto Loría Rivera

Ex-Juez Civil y del Crimen de San José, ha establecido su oficina de abogacía y notariado en la avenida segunda, entre la Junta de Caridad y el Registro de la Propiedad.

Teléfonos: Oficina 2335. Casa de habitación 4010

CEMENTO La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA V. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10.000 barriles de 180 kg y - 10.000 sacos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de uestras obras.

Las Fiestas Patronales

En Santiago de Puriscal

Para celebrar brillantemente su fiesta patronal los días 24 y 25 del presente mes, se preparan los puriscaleños con gran entusiasmo.

Desde la víspera habrá festejos religiosos y deportivos.

El programa incluye numerosos espectáculos, sobresaliendo entre ellos el match de Foot-ball entre el equipo puriscaleño ALIANZA y el equipo BAYER de esta capital. Ese match está dedicado al Lic. don Manuel J. Grillo hijo y los vencedores recibirán lindas medallas que obsequiará el festejado.

Ese día será visitado Puriscal por muchas familias del interior.

La Santa Sede

y la cuestión de Malta

Roma, 20.—El Libro Blanco de la Santa Sede, relativo a la cuestión maltesa, contiene 39 documentos, entre ellos el informe de monseñor Robinson acerca del resultado de su visita a aquella isla. Monseñor Robinson se declara abiertamente en contra de lord Strickland, asegurando que ha ejercido siempre su influencia en favor de la disolución de las instituciones sagradas de Malta, sin respetar ni a los Obispos ni a la propia religión.

Monseñor Robinson añade que el proyecto de Concordato redactado por lord Strickland no puede ser aceptado en modo alguno por la Santa Sede.

Santorial

Jueves 24.—San Francisco Solano, conl. y Sta. Cristina, vg. y mr.

SANTA CRISTINA, VIRGEN Y MARTIR

Nació Santa Cristina en la ciudad de Tiro, en Toscana, de muy ilustre sangre, desde niña amó a Cristo, contra la voluntad de su padre, que era gentil y ministro del emperador Diocleciano. Mas la santa niña, tomando los ídolos de oro y plata de su padre, los hizo pedazos y los repartió a los pobres. Irritado éste, la dió de bofetadas y la mandó desnudar y azotar en su presencia. No contento con tal crueldad, otro día hizo rasgar sus carnes con garfios de hierro, hasta regar el suelo con su sangre y hacer caer algunos pedazos de sus carnes, que con admirable fortaleza tomó con sus manos y se los ofreció a su padre, diciéndole: «Toma, cruel tirano: come de la carne que engendrate». Finalmente, después de haber padecido innumerables tormentos por la fe de Cristo, fué atada a un madero y asaeteada, y con este martirio voló su alma al Cielo el día 24 de julio del año 300, a los diez de su edad. Su sagrado cuerpo se venera en Palermo de Sicilia, de cuya ciudad es compatrona esta santa niña.

Los católicos y la Arqueología

En una conferencia sobre la arqueología en Palestina, tenida recientemente en los Estados Unidos, el profesor Albright, antiguo director de la Escuela Americana de Buscas Orientales en Jerusalén, ha reconocido de manera abierta benemerencias de los católicos en el campo de esta ciencia de antigüedad. El ha dicho, entre otras cosas, lo siguiente: «Antes de la guerra la colaboración entre los sabios de las diferentes nacionalidades y confesiones era muy pequeña. No había ninguno—hecha una excepción—que contribuyese a la estabilidad de esta ciencia y a la seguridad de sus resultados, dedicándose a ella de manera particular. La única excepción fué el Padre Vicent, de la Escuela Bíblica Dominicana de Jerusalén, el cual, bien que aún joven entonces, era ya un sabio dedicado. Gracias a la mutua

actividad de los institutos más importantes consagrados a los estudios arqueológicos, especialmente la Escuela Bíblica Francesa (de los Dominicos), la Escuela Inglesa de Arqueología, la Escuela Americana de Buscas Orientales, los Institutos alemanes, protestantes y católicos, para los estudios palestinenses, y el Pontificio Instituto Bíblico, un cambio continuo de ideas acompañó ahora las publicaciones del Departamento gubernativo de las antigüedades en Palestina.»

Este reconocimiento de las benemerencias católicas sobre el terreno de la arqueología en Tierra Santa, habiendo sido hecho por un especialista en materia y por un protestante, es doblemente agradecido y significativo.

DR. MOMBELLI

Jerusalén, 10 de junio.

(Siglo Futuro X)

CUALIDADES Y DESVENTAJAS

Que proporciona el sombrero de paja

- 1º En primer lugar, agradable por su frescura.
 - 2º El ser sumamente liviano.
 - 3º Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza.
 - 4º Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.
 - 5º Su bajo precio permite estar al alcance de quien lo desee, resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias.
- Hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA admirable restaurador de sombreros.
- La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se hace cargo de restaurarlos por la módica suma de ₡ 3.00 quedando completamente como nuevos.
- OBSERVACIONES — No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda su brillo natural.
- Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Del Exterior

El Presidente del Brasil a Europa

Nueva York.—Terminada su visita oficial, que duró nueve días el señor Julio Prestes, nuevo presidente de Brasil, ha embarcado con sus hijos y personalidades del séquito, en el «Olympic», con dirección a Cherburgo y París.

Un grupo de malhechores

Buenos Aires.—Un grupo de malhechores penetró en unas oficinas del Estado, obligando al cajero a entregar 25 000 piastras en billetes. Los agresores huyeron con esta suma, después de sostener un vivo tiroteo con otros empleados de aquella oficina, dos de los cuales resultaron heridos.

LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

EN LA



Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

TALLER ELECTRICO ROSALES

Fabricación de hornos, calentadores y cocinas eléctricas y de carbón

Frente Foto. Hernández. Teléfono 3250

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ M

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 92

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico. TRABAJOS ARTISTICOS — TEL. 2604

Nuestro lema: SERVICIO

Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Uselas y se convencerá. Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Agujas, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos.

Hónrenos con su visita y quedará complacido COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY CO.

DR. M. FISCHER

Frente a la plaza del Correo) San Jose C. Rica



La Pequeña Nápoles

— DE CATALDO SIMEONI —

Nueva Tienda de novedades

Artículos para señoras, caballeros, y niños
 Importación directa de artículos de lujo y fantasía
 Frente al Teatro América, swicht del tranvía

A los industriales panaderos

No olvidar que la **Levadura Fleischmann** proporciona **cuatro elementales** cualidades al pan:

- 1º mejor calidad
 - 2º mejor sabor
 - 3º mejor apariencia y
 - 4º mejor tiempo de conservación
- lo que la hace insustituible, económica y deseable.

Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy ---Tel. 2437.

- Colorantes SUNSET -



20 colores distintos

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

E. Calzada B.

Médico y Cirujano

CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez

TELEFONOS: Habitación: 3488—::— Oficina: 4016

Nacionalismo

Viene de la primera plana laboriosidad de que desgraciadamente carecemos nosotros.

De allí que nosotros creamos que el acto más patriótico que pueda hacer el actual Congreso Constitucional sería la aprobación de los Contratos bananeros sometidos a su consideración y sobre los cuales ya se ha vertido un dictamen favorable de mayoría.

Me parece que todo escrúpulo se puede esfumar con solo pensar que grandes mentalidades, como la de don Ricardo Jiménez, don Felipe J. Alvarado, Mr. Lindo, don Cleto González Víquez, don Carlos Ma. Jiménez y otras muchas que sería innecesario mencionar, están por los contratos. A estas personas, a las que sí considero nacionalistas bien inspiradas, va mi sincero aplauso de costarricense.

Emmanuel Thompson

San José, 22 de julio de 1930.

POSTUM

(Café Homeopático)

CORN FLAXES
 GRAPE NUTS
 CREAM OF WHEAT

Acaba de recibir

EL AGUILA DE ORO
 PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., Apartado 1087, San José.

Anunciar es vender

Libertador

Viene de la primera plana efluvios de tu genio, de tus ideales. de tus doctrinas salvadoras y tus cálidas exaltaciones patrióticas, el corazón y el pensamiento de estos hijos de América para que guarden como la más rica presea esa misma libertad que en cien campos de sangre y de duelo, de sacrificio y de martirio conquistó tu espada vengadora y exterminadora de tiranos y de verdugos, y sálvanos una vez más de las tormentas y las tempestades que asoman en la oscura línea del horizonte de esta América, que es tu peana de gloria, tu pedestal incommovible y eterno de inmortalidad y de gratitud, tu monumento de hierro, piedra y oro, que Dios mismo levantó para que fueras por todos los siglos de los siglos el símbolo de tu abnegación, de tu fe, de tu constancia y de tu heroísmo sin paralelo en el paso de los tiempos, de las edades y de los mundos.

Bendito sea tu nombre! Bendita tu obra de gigante y de iluminado, que dió a un mundo de sombras y de miserias, el rico tesoro de la libertad y de la unión, de esa santa unión que

Fiesta en honor de Santa Ana en la Parroquia del Carmen

—VIERNES 25—

6.30 horas. Misa cantada
 7 p. m. Plática

SABADO 26

8 horas. Misa cantada con re. vestidos y sermón.

une todas las voluntades en el vínculo de una misma sangre, de un mismo origen, de unos mismos sacrificios y de una misma historia, y ellos harán el milagro de que tu nombre y el brillo de tus proezas admirables no se oculten jamás, para bien de estos pueblos que hoy se estrechan en un solo sentimiento para saludar el feliz aniversario de tu arribo a estas playas de la tierra; porque habías de ser el tierno y delicado infante en cuya frente estampara la voz del profeta su feliz augurio. Tu dichoso destino de Libertador, cuando, en la hora del bautismo te anunció que serías el SIMON MACABEO QUE LIBERTARIA LA AMERICA!

OLIVERIO NOEL

¿Desea muebles baratos?

Dirijase al Taller de PICADO Y AGUILERA

25 varas al Norte de la Imprenta Alsina

SERA BIEN ATENDIDO

“San Kalián”

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan Riqueza y Bienestar

El SAN KALIAN, cura el ganado asoleado, cura la morriña, mata las garrapatas, es preventivo de multitud de enfermedades y aumenta la leche en las vacas

San José, Costa Rica.

Saborío Hnos.
 Químicos Farmacéuticos

POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche Solamente el mes de julio

Arte y economía: el summum del ideal femenino

Visítenos y quedará realmente complacida

FOTO ELECTRA

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA